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ATA DA DÉCIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE PESQUISA 1 

E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

  Aos vinte e seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e dez, às nove horas, reuniu-se na sala 5 

de reuniões da PRPPG, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, o Conselho de 6 

Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. Gustavo Eustáquio Brito 7 

Alvim de Melo, José Sebastião Cunha Fernandes, Alexandre Soares dos Santos, Enilson de 8 

Barros Silva, Maria Letícia Ramos Jorge, Conceição Eunice Canuto, Wellington de Oliveira, 9 

Carlos Ignácio, Paulo Afrânio Sant’Ana, Carlos Henrique Alexandrino, Elizabethe Adriana 10 

Esteves e a servidora Delair Moreira da Silva.  Foram justificadas as ausências dos Profs. Angelo 11 

Márcio Pinto Leite, Silvia Swain Canoas, Marcelo Fagundes e dos acadêmicos Daniel Valadão 12 

Silva e Felipe Paolinelli de Carvalho. Com a palavra o Prof. Alexandre inicia a reunião 13 

solicitando à secretária que faça a leitura da ata da reunião anterior, que foi aprovada sem 14 

ressalvas. Logo após apresentou-se a CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Of. 15 

586/10/PRPPG/UFVJM, datado de 15/06/2010 – comunicando a aprovação dos projetos de 16 

oferecimento dos Programas de Pós-Graduação Stricto sensu: Mestrado em Ciências Biológicas, 17 

Mestrado em Ciências Farmacêuticas e Doutorado em Produção Vegetal e encaminhando ao 18 

CONSEPE para homologação. 2) Of. 687/10/PRPPG/UFVJM, datado de 09/08/2010 – 19 

solicitando ao Coordenador do Programa de Mestrado em Produção Vegetal que proceda as 20 

alterações sugeridas pelo CPPG no Regulamento do Programa. 3) Of. 688/10/PRPPG/UFVJM, 21 

datado de 09/08/2010 – solicitando ao Coordenador do Programa de Mestrado em  Odontologia 22 

que proceda as alterações sugeridas pelo CPPG no Regulamento do Programa. 4) Of. 23 

689/10/PRPPG/UFVJM, datado de 09/08/2010 – solicitando ao Coordenador do Programa de 24 

Mestrado em Zootecnia que proceda as alterações sugeridas pelo CPPG no Regulamento do 25 

Programa CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA: 1) Portaria nº 946 de 08/06/2010  – 26 

designando os prós-graduandos para comporem o Conselho de Pesquisa e Pós-Graduação. 2) 27 

Comunicação CONSEPE  e o Ofício 234/2010/GAB – homologando o projeto de oferecimento 28 

do Programa de Pós-Graduação Stricto sensu - Mestrado em Ciências Farmacêuticas e 29 

encaminhando a proposta para avaliação da CAPES. 3) Comunicação CONSEPE  e o Ofício 30 

235/2010/GAB – homologando o projeto de oferecimento do Programa de Pós-Graduação 31 

Stricto sensu - Doutorado em Produção Vegetal e encaminhando a proposta para avaliação da 32 

CAPES. 4) Comunicação CONSEPE  e o Ofício 236/2010/GAB – homologando o projeto de 33 

oferecimento do Programa de Pós-Graduação Stricto sensu - Mestrado em Ciências Biológicas e 34 

encaminhando a proposta para avaliação da CAPES. Em seguida passou-se aos assuntos 35 

constantes da ORDEM DO DIA: 1) Referendar Edital nº 005 – Mestrado em Química – a 36 

secretária fez a leitura do Edital nº 005 referente abertura de inscrição para o Programa de 37 

Mestrado em Química, expondo que o Prof. Alexandre Soares aprovou um projeto no CNPq que 38 

contempla a concessão de bolsas de pós-graduação e como no edital anterior não foram 39 

contempladas as linhas de pesquisa deste projeto foi necessário um novo edital. O prazo para 40 

implementação destas bolsas é curto e devido a exigüidade de tempo o edital foi aprovado ad 41 

referendum do CPPG. O Edital foi referendado pelos presentes.  2) Homologar Defesas de 42 

Dissertações do Programa de Mestrado em Produção Vegetal, Zootecnia e Multicêntrico 43 

em Ciências Fisiológicas – a secretária fez a leitura dos relatórios das defesas de dissertações 44 

dos pós-graduandos do Programa de Mestrado em Produção Vegetal a saber: Alexandre de 45 

Oliveira Barcelos, Eder Rafael Pereira Fernandes, Francine Aparecida Sousa, Patrícia Teixeira 46 

de Souza e Vanessa Soares Miranda; Programa de Mestrado em Zootecnica a saber: Camila 47 

Tângari Meira, Denise Pinho Resille Pimenta, Janaína de Lima Silva, Luana Araújo Sabino, 48 

Michel Marques Farah e Valdecy Aparecida Rocha Cruz; Programa Multicêntrico - Mestrado em 49 

Ciências Fisiológicas a saber: Bethânia Alves de Avelar e Núbia Carelli Pereira de Avelar,  50 
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informando que todos foram aprovados. Os Relatórios de Defesas foram homologados pelos 1 

presentes.  3) Matéria para o Jornal – a secretária fez a leitura do e-mail da Assessora de 2 

Comunicação informando que a Rede Minas solicitou o levantamento dos projetos de pesquisa 3 

desenvolvidos pela UFVJM no Vale do Jequitinhonha e dentre os projetos enviados eles 4 

interessaram por 8, sendo um deles o do Prof. Leonardo Morais sobre um Reator. A matéria foi 5 

feita no dia 02/06/2010 e o Reitor sugeriu que fizessem uma matéria para ser colocada no Jornal 6 

sobre este assunto e para tanto indaga a PRPPG sobre esta possibilidade. Na oportunidade o Prof. 7 

Alexandre expõe que viu a matéria e que ficou muito boa. Todos concordaram com a sugestão 8 

do Reitor. 4) Prorrogação prazo entrega da dissertação do pós-graduando Igor Nero Kelles 9 

Lage – a secretária fez a leitura do ofício do pós-graduando Igor Nero Keller Lage solicitando a 10 

prorrogação do prazo para entrega dos exemplares da dissertação corrigidos e justificando o 11 

motivo de não ter entregue na data estabelecida. Em seguida fez a leitura do ofício nº 022 do 12 

Coordenador do Programa de Mestrado em Zootecnia informando o indeferimento do pedido 13 

tendo em vista que o colegiado do programa já havia autorizado uma prorrogação e a leitura do 14 

despacho ad referendum do CPPG, bem como dos ofícios encaminhados ao Coordenador do 15 

Programa e ao pós-graduando. Com a palavra o Prof. Alexandre expõe que o Regulamento 16 

permite mais uma prorrogação desde que a justificativa seja plausível e que seja aprovada pelo 17 

CPPG. Expõe ainda que a dissertação já estava corrigida e que a não entrega iria acarretar danos 18 

para o Programa e por este motivo aprovou ad referendum. Diante do exposto todos os membros 19 

referendaram a decisão do Presidente. 5) Proposta de oferecimento do Curso de 20 

Especialização em Ortodontia – a secretária fez a leitura do of. 521/2010/FCBS  e do ofício 85 21 

do Departamento de Odontologia comunicando a aprovação ad referendum do projeto de 22 

reoferecimento do Curso de Especialização em Ortodontia sob a coordenação da Profª Conceição 23 

Eunice Canuto e subcoordenação do Prof. Altair Borges Costa. O Prof. Alexandre informa que 24 

este projeto foi analisado por Delair e está de acordo com a legislação vigente e solicita à Profª 25 

Conceição que faça uma explanação do projeto. A Profª Conceição expõe que este projeto será 26 

oferecido durante 30 meses com 1320 horas, que as disciplinas e a carga horária estão de acordo 27 

com as exigências do Conselho Federal de Odontologia, que o corpo docente é formado por 28 

docentes desta Universidade e docentes convidados. Após apreciação o projeto foi aprovado por 29 

unanimidade. 6) Normas de distribuição de Bolsas do Programa de Mestrado em Química – 30 

o Prof. Alexandre solicita ao Prof. Alexandre Soares que faça a leitura das Normas para 31 

distribuição de bolsas do Programa de Mestrado em Química e que os membros façam suas 32 

sugestões. As sugestões propostas foram: a) No art. 2º que finalize a frase da composição da 33 

Comissão após a palavra discente, iniciando a outra frase com: Os representantes das duas...; b) 34 

No art. 3º acrescente o CNPq; c) No art. 5º faça dois parágrafos, iniciando o §1º coma frase 35 

Facultar-se-á e o §2º com a frase Quando houver; d) adequar o § 6º de acordo com a legislação 36 

da CAPES e FAPEMIG. O Prof. Alexandre se comprometeu a fazer todas as alterações 37 

propostas. As normas de distribuição de Bolsas foram aprovadas pelos presentes.   7) 38 

Regulamento dos Programas de Mestrado em Odontologia, Produção Vegetal – o Prof. 39 

Alexandre expõe que primeiramente irão apreciar o Regulamento do Programa de Mestrado 40 

em Produção Vegetal. Com a palavra o Prof. Enilson informa que foram feitas todas as 41 

correções sugeridas pelo Conselho e expõe que modificou o art. 17. Passando a seguinte redação 42 

“Para a conclusão do Mestrado, o discente deverá integralizar um mínimo de 24 (vinte quatro) 43 

créditos em disciplinas obrigatórias, da área de concentração e domínio conexo” e acrescentou 44 

no art. 28. “e, ter um artigo equivalente a B2 do Qualis Capes por ano nos últimos três anos.”. 45 

Após apreciação o regulamento foi aprovado por unanimidade. Regulamento do Programa de 46 

Mestrado em Odontologia – A Profª Maria Letícia informou que fez as alterações sugeridas. 47 

Depois de apreciarem o documento, os membros acharam viável que a Profª Letícia fizesse 48 

algumas modificações para que este Regulamento constasse na pauta da próxima reunião. 8) 49 

Regulamento dos Programas de Pós-Graduação Lato Sensu – o Prof. Alexandre expõe que a 50 



15. Reunião Ordinária CPPG 3/3 

FACSAE encaminhou uma proposta de Curso de Especialização em Educação Matemática à 1 

distância e que para a Instituição oferecer esta modalidade de Curso primeiramente a 2 

Universidade tem que ser credenciada. Informou também que conversou com o coordenador do 3 

EAD – Prof. Eduardo e foi informado que a documentação já foi encaminhada para o MEC, mas 4 

a UFVJM ainda não foi credenciada.  Expôs ainda que é necessário consultar o CPPG se a 5 

PRPPG irá oferecer Curso de Especialização à distância, se for aprovado deverão encaminhar ao 6 

CONSEPE para instituir o oferecimento desta modalidade e depois elaborarem o Regulamento 7 

específico para este curso. Após debate todos foram favoráveis ao oferecimento do Curso de 8 

Especialização à distância. O Regulamento dos Programas de Pós-Graduação Lato Sensu foi 9 

apreciado parcialmente nesta reunião e o Prof. Alexandre sugere que o restante seja transferido 10 

para a próxima reunião. Sugestão aceita pelos presentes. 9) Norma para aporte e uso de 11 

equipamentos laboratoriais – o Prof. Alexandre sugere que este assunto seja tratado na 12 

próxima reunião. Sugestão aceita pelos presentes. 10) Calendário de reuniões 2º semestre/2010 13 

– o Prof. Alexandre expõe que a PRPPG, dentro de suas metas, em cada semestre, realiza uma 14 

reunião do Conselho Pesquisa e Pós-Graduação no Campus do Mucuri e que neste semestre está 15 

prevista a reunião para os dias 22 e 23/09/2010. Os presentes ficaram de verificar a possibilidade 16 

de sua participação e informar a PRPPG. OUTROS ASSUNTOS – 1) Reunião com os 17 

Coordenadores dos Programas de Pós-Graduação stricto sensu - Com a palavra o Prof. José 18 

Sebastião expõe que fez uma reunião com todos os coordenadores dos programas de pós-19 

graduação stricto sensu e foi sugerido pelo Prof. Rony Antonio Ferreira - coordenador do 20 

Programa de Mestrado em Zootecnia que as disciplinas que fossem comum a todos os programas 21 

fossem ministradas pelos docentes dos programas, adotando o sistema de revezamento em 22 

semestres diferentes e que foi solicitado a criação de um catálogo dos programas oferecidos pela 23 

Universidade. Quanto às disciplinas os membros entenderam que este assunto deve ficar a 24 

critério dos programas. O Prof. Alexandre solicita à secretária que veja a possibilidade de criação 25 

do catálogo dos cursos de pós-graduação stricto sensu.  2) Suspensão temporária pela CAPES 26 

da propostas MINTER e DINTER – O Prof. Alexandre comunica aos presentes que a CAPES 27 

por meio da Portaria nº 109 de 20/05/2010 suspendeu temporariamente o recebimento de 28 

propostas de Minter e Dinter, para avaliação em fluxo contínuo. 3) Grupo Emergente/TO – O 29 

Prof. Alexandre comunica que recebeu um Memorando ICT 155/2010 solicitando o registro do 30 

Grupo Emergente de Pesquisa “Núcleo Interdisciplinar de Pesquisa em Ciência e Tecnologia – 31 

NPCTec” do Campus Avançado do Mucuri junto à PRPPG e que este grupo pretende 32 

encaminhar em 2012 uma proposta de programa de mestrado profissional na área de 33 

conhecimento de Modelagem Computacional em Processo Tecnológico com ênfase em Inovação 34 

Tecnológica. Ainda com a palavra o Prof. Alexandre expõe que a Pró-Reitoria vem adotando o 35 

critério de auxiliar com recursos financeiros os grupos que tem possibilidade de encaminhar uma 36 

proposta de cursos de pós-graduação stricto sensu, sendo denominados estes grupos de 37 

emergentes. Que programas, hoje recomendados pela CAPES como: Mestrado em Ciência 38 

Florestal, Mestrado em Química foram credenciados como emergentes. Em seguida solicita ao 39 

Prof. Carlos Alexandrino que é um dos membros deste grupo emergente de pesquisa do ICT/TO 40 

que faça uma explanação. Após a explanação os membros foram favoráveis ao credenciamento 41 

do grupo. 4) Portal de Periódicos CAPES – O Prof. Alexandre comunica que em breve, os 42 

docentes da UFVJM e os discentes dos programas de pós-graduação stricto sensu, poderão 43 

acessar o Portal de Periódicos da CAPES em suas residências. Eu, Delair Moreira da Silva, 44 

Secretária Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por 45 

todos os membros presentes. Diamantina, 26 de agosto de 2010.-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 46 
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